
… 热议焦点

重建橘子洲大桥
能解决堵车么？长沙市
一位交警负责人在接
受采访时认为， 营盘
路、南湖路湘江隧道开
通后，过江交通流量自
动调剂，橘子洲大桥交
通流量已正常。

他表示，导致五一
大道及相关路段拥堵
的因素固然与大桥相
关，但大桥连接的是中
心老城区，其道路网络
及分流功能不足，加上
城区车辆持续增长，才
是导致交通拥堵的根
本原因。针对目前城区
交通的实际，交警部门
对中心城区采取的是
限入放出的交通组织
原则，平常，大桥并非
引发拥堵的原因。

他分析，如果橘子
洲大桥支桥不允许车
辆上橘子洲的话，有几
个制约：一个是湘江两
岸并无大型停车场，市
民车辆无法提前停放，
而洲上大型停车场可
容纳较多车辆停放；二
是从江岸前往洲头交
通不便，目前公交车较
少， 步行距离又较长。
三是大桥两岸规划基
本成型，不知是否预留
直达洲头的桥梁位置。
他个人认为，地铁开通
后将会改变游人的出
行习惯，橘子洲大桥交
通流肯定会再次发生
变化，到时再作调研决
定也不迟。“以前有个
在其两侧加建姊妹桥
的说法，其实是值得考
虑的。”

除了本报热线， 本报官方
微博@三湘都市报也成为市民
热议的阵地。

网络上， 本报报道被多家
网络媒体转载。 有网站还发起
了投票，截至19日下午5点，共
有3000多人参与投票， 其中，
“拆除重建”826票，“原封不
动”2192票。

恰得意年少：建了拆，拆了
建，建的又是“豆腐渣”很难避
免啊。

1米天空下： 这桥确实太
窄了，不过枫林路也不宽，修宽
了桥，对接跟不上也没用。

天天晴朗：重建工期太长，
除非其他交通方式能够承载长
沙中心地带的人流量。

本报2月19日讯 2014年，
长沙县将变成什么样？居民能享
受到什么样的生活环境？

今天召开的长沙县第十六
届人民代表大会第三次会议上，
该县县长张庆红透露了县政府
今年的目标任务和工作重点。

机场修磁悬浮线连高铁

今后，从长沙南站至黄花机
场T2航站楼，有望10分钟直抵。

张庆红说，今年该县将启动
地铁3号线、长沙中低速磁悬浮
专线（高铁南站-黄花机场）、劳
动东路东延、星沙联络线、长永
高速（星沙段）下穿城市改造工
程建设，加快融城对接步伐。

据悉，今年将开建的黄花机
场至长沙南站的中低速磁悬浮
线，最高运行速度为每小时100
公里， 力争在2016年前投入运
营。备受关注的3号线是长沙市

轨道交通网中西南———东北走
向的骨干线路，将快速串联起坪
埔组团、 主城区和星马片区，分
担城区南北向的交通压力，引导
城市向西南、东北方向拓展。

启建公共自行车系统

在“南工北农”大框架下，长
沙县将实施功能分区，计划将县
域划分为先进制造业区（国家级
长沙经济技术开发区）、 黄兴会
展经济区、 星沙松雅湖商务区、
黄花临空经济区、暮云两型生态
区、现代农业区（长沙县国家现
代农业示范区）六大功能区。

在完善功能配套的同时，将
深化低碳型的生态建设。坚决落
实节能减排的各项措施，逐步退
出破坏环境的木材、 石材加工
业，坚决退出污染较重的造纸行
业，加快淘汰落后产能。开展零
碳县发展模式试点。

为倡导绿色出行，今年计划
启动县城自行车公共服务系统
建设，发展绿色公交。同时，还将
逐步扩大体育场馆和学校体育
设施节假日免费向社会开放。
■三湘华声全媒体记者 吕菊兰

长沙县要试点“零碳县”
中低速磁悬浮专线力争2016年前运营

“加建姊妹桥”
值得考虑

… 网友投票

多数赞成“原封不动”

大桥存废之争
·热议
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本报2月19日讯 省人大
代表杨健以“橘子洲大桥毫无
美感，无特殊历史，交通流量超
饱和，成长沙东西连通的‘肠梗
塞’”为由，建议原址重建橘子
洲大桥。经本报报道后，一石激
起千层浪，成为网络、热线与市
民茶余饭后讨论的热点。

今天， 长沙市公安局交警
支队提供的数据显示： 目前橘
子洲大桥高峰期交通流量每小
时6021辆次，12小时交通流量
67919辆次， 比营盘路隧道开
通前的每小时6500辆次，有所
下降。分析认为，橘子洲大桥并
非影响过江交通的重要因素。

多数读者不赞成重建

“我看了报道，很激动。”读
者孙先生拨打96258说， 橘子
洲大桥不只具有交通价值，还
具有文化历史价值。 如果拆了
重建，只是对交通有利，但这个
利益价值不能相抵对历史文化
造成的破坏。同时，桥面质量还
远远没有达到需拆除的程度。

读者李先生不建议拆的理
由有三： 橘子洲大桥无论是今
天还是几十年后， 仍是我省和
长沙市的一张名片； 长沙是有
3000多年历史的城市，现在能
保留下来的物证和实证已经不
多。 橘子洲大桥是长沙市第一
座过江大桥，得过奖，见证了城

市的发展，有保留价值；现在湘
江有10条通道，如果此桥只承
受五一大道东西方面的交通，
从长远看应该没有问题。

市民回忆“老桥故事”

很多市民还纷纷回忆自己
与桥的故事。 作为橘子洲大桥
的设计者之一， 省交通规划设
计院教授级高级工程师朱若常
回忆， 上世纪70年代的长沙
人， 几乎都参与过橘子洲大桥
的建设，小部分是从灯泡厂、纺
织厂、 酒厂等抽调出来进入修
桥的专业队， 其他的则作为业
余队在星期天和业余时间投入
大桥建设。据不完全统计，参与
建设的工人有约80万人。用朱
教授的话来说， 橘子洲大桥与
长沙人血脉相连， 就因为很多
人都为它流过汗，甚至淌过血。

“那个年代， 工程技术不
高，靠的就是人力。围堰、沉井、
清淤……全是千百人齐上阵，
有的同志为把岩石隙缝中的沙
石清除掉，没有合适的工具，就
用手指抠。” 朱若常说， 大桥
1971年开工，1972年国庆建
成，总投资1800万元主要用于
购置原料和建材、设备，建设用
工主要来自居民的义务投入。

“修桥时主张向工农兵学
习， 我们就请来了3个修石拱
桥的麻石工师傅。”程翔云教授
曾参与橘子洲大桥设计，他说，
一位师傅的话让他深深认同，
“修桥， 只要两岸的墩子不动，
就不会出问题。”

■三湘华声全媒体记者
曾力力 刘驰 叶子君

本报2月19日讯 “今年之
内， 市民用智能手机到药房扫
奶粉罐上的三维码， 就能选购
安全婴幼儿配方奶粉。”在今天
举行的奶粉企业和消费者代表
座谈会上， 长沙市食品药品监
督管理局党组书记、 局长孙卫
东向记者透露， 长沙将力推药
房设专柜售奶粉， 由该部门起
草的全国首份奶粉监管行业标
准正在制定中，拟在今年实施。

当天上午，全国人大代表、老
百姓大药房董事长谢子龙走访了
超市、母婴店，并组织婴幼儿配方
乳粉经营企业代表、 消费者代表
等座谈， 就婴幼儿配方乳粉流通
环节的现状进行调研。 在即将召
开的全国两会上， 谢子龙将就药
房设专柜售奶粉一事建言。

乳粉市场良莠不齐

省药品流通行业协会秘书
长黄修祥说， 由于经营准入门
槛相对较低， 相应的监管模式
有待健全、完善，湖南婴幼儿配
方乳粉市场还存在诸多安全隐
患， 如批发环节未纳入有效监
管，一些小超市、母婴用品专营
店将乳粉当作普通食品经营，

缺乏确保乳粉质量状态恒定的
储存环境，购进渠道把关不严，
售后服务、产品追溯难以保障。

建议暂停网络销售奶粉

孙卫东坦言，奶粉在药店设
专柜销售应成为今后的发展趋
势。“在法国等欧洲国家，婴幼儿
奶粉均在药店销售，奶粉按药品
的标准进行监管，这些药店领取
了执照的药剂师还能为顾客提
供专业的奶粉购买帮助。”

谢子龙说，“如果在药店设
专柜售奶粉，参照《药品经营质
量管理规范》 中对批发企业的
要求，制定管理规范，对人员资
质、资质审核、仓储面积、储存
条件、运输要求、购销存管理等
环节做出明确规定， 就能实现
婴幼儿配方乳粉质量全过程的
可控和可追溯。”他建议，尽快
建立全国统一的婴幼儿配方乳
粉追溯体系， 暂停网上销售婴
幼儿配方乳粉， 待能够对互联
网销售产品质量形成有效监管
后， 再允许具有相应经营资质
的企业从事网络销售。

■三湘华声全媒体记者
王文 洪雷

“橘子洲大桥去留之争”引热议 多数读者反对重建，支持加建姊妹桥

交警亮数据：老桥并非拥堵主因

药店设专柜卖奶粉
今年将在长沙落地
拿手机“扫一扫”，告诉你奶粉是否安全

从上个世纪七十年代建成至今，橘子洲大桥仍是长沙过江主要通道。图为橘子洲大桥夜景。记者 童迪 摄
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